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PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE 2022

MESA DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL

H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO
Presidente

H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS
Primer vicepresidente

H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO
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AZUCENA CÀCERES ARDILA
Secretario General

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO
Asistentes a la Plenaria

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO

JAVIER AYALA MORENO
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA
ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES

LEONARDO MANCILLA AVILA
NELSON MANTILLA BLANCO

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Listos estamos al aire.
Muy buenos días señora secretaria muy buenos días José, un
saludo muy especial a los compañeros que hoy nos acompañan
de manera virtual las concejalas y los concejales que nos
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acompañan de forma virtual un saludo muy especial al
arquitecto Augusto Tobón secretario de planeación y su
equipo quién hoy, 19 de julio está presentando su informe de
gestión del primer trimestre del año 2022. A nuestras
unidades de apoyo a nuestro al equipo de planta del concejo
un saludo muy especial seguimos reiterando las
recomendaciones del cuidado del Covid, a quienes
desafortunadamente se contagiaron nos alegra saber que ya
están mejor, que ya están avanzando en ese proceso de
recuperación es el resultado de las dosis completas de
vacunación Y esa es una de las formas de combatir ese
enemigo letal también desde luego el autocuidado tapabocas
,distanciamiento, cuándo regresemos al concejo vamos a tener
que ser muy exigentes en todas estas medidas de autocuidado.
Hoy continuamos en nuestra jornada forzosa de plenaria
virtual debido a esa situación difícil que se presentó de
varios contagios en el concejo ,con gran alegría podemos
decir que ya el 90% de los contagiados superaron este virus,
seguirnos cuidando seguir muy atentos contra el virus.
Señora secretaria por favor hacer el primer llamado a lista
para verificación del quórum.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Sí Señor Presidente buenos días,
para todos los honorables concejales Bienvenidos a la sesión
de hoy martes 19 de julio de 2022 siendo las 9 de la mañana.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN buenos días para todos, buenos
días, sra secretaria, Presente.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO muy buenos días para todos
honorables concejales, para todo el equipo de planta del
concejo, usted señora secretaria las unidades de apoyo
también Presente sra secretaria.
JAVIER AYALA MORENO Buenos días para todos, Presente
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO Presente, sra secretaria
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ Presente, sra secretaria
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA secretaria muy buenos días
un saludo para todos, al secretario de planeación el doctor
Tobón y para usted sra secretaria presente.
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA muy buenos días sra
secretaria saludarla a usted, a todos los compañeros y a
toda la ciudadanía presente.
REBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES muy buenos días sra
secretaria un saludo especial a todos los compañeros a todas
la personas que nos acompañan desde la plenaria virtual
presente sra secretaria y muy buenos días para el dr augusto
Tobón.
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Buenos días para todos,
compañeros, compañeras Presente sra secretaria
LEONARDO MANCILLA AVILA muy buenos días para todos, un
saludo especial al secretario de planeación augusto Tobón a
su equipo de trabajo, un saludo también a todos los
ciudadanos que siempre nos acompañan en las transmisiones
virtuales, Presente.
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NELSON MANTILLA BLANCO
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Presente
WILSON RAMIREZ GONZALEZ Presente sra secretaria
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Presente secretaria buenos días
HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Presente secretaria
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR Buenos días para todos,
Presente
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO secretaria muy buenos días
un saludo especial para el arq Tobón y para todos mis
compañeros, Presente.

INTERVENSION DE LA CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: secretaria,
perdón que pena buenos días para reportar mi asistencia,
buenos días compañeros y buenos días a todas la personas que
se encuentran hoy esta importante plenaria, nuevamente
presente.

Gracias, señor presidente le informo que 18 honorables
concejales han respondido a lista por lo tanto hay quórum
decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: existiendo quórum decisorio y de
liberatorio señora secretaria vamos a dar lectura al orden
del día para su discusión y su aprobación.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Orden del día
1. Llamado a lista y verificación del quórum
2. Lectura discusión y aprobación del orden del día
3. Himno de la ciudad de Bucaramanga
4. Presentación del informe de gestión del primer trimestre
del año 2022 de la secretaría de planeación a cargo del
arquitecto Joaquín Augusto Tobón blanco
5. Documentos y Comunicaciones
6. Proposiciones y asuntos varios
Bucaramanga martes 19 de julio 2022 siendo las 9:14 de la
mañana, el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño la
secretaría general Azucena Cáceres Ardila.
Señor presidente ha sido leído el orden del día para la
sesión 111 de 2022.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: En discusión el orden del día hoy
19 de julio ¿aprueba los honorables concejales el orden del
día?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Por favor hacer la votación por
el chat.
Señor presidente, Ha sido aprobado el orden del día.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Aprobado el orden del día señora
secretaria continuamos por favor.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: continuamos con el punto número
3 himno de la ciudad de Bucaramanga.
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(Suena el Himno)

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: continuamos sra secretaria

Continuamos con el punto número 4 presentación del informe
de gestión del primer trimestre del año 2022 de la
secretaría de planeación a cargo del arquitecto Joaquín
Augusto Tobón Blanco.

CONCEJAL MARINA AREVALO: ¿presidente disculpe me permite una
moción?

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Señora, ¿cuál moción?

CONCEJALA MARINA AREVALO: Señor presidente, es lo siguiente,
yo creo que continuamos leyendo informes de gestión del
primer trimestre, sí estoy equivocada por favor me corrigen
pero creo que desde el 15 de julio ya deberían haber subido
según lo normativo, los informes de gestion las secretarías
las demás dependencias y en consecuencia nosotros DEBEMOS
estar viendo ya informes en el segundo trimestre, yo veo en
la página que son muy poquitos los que han subido y hoy
vamos a ver un informe del primer trimestre Imagínese, ya
vamos a comenzar el mes de agosto y todavía nosotros viendo
esto, quisiera que me hicieran esa Claridad antes de avanzar
o si están en lo correcto pues Seguiremos viendo informes
del primer trimestre, Gracias presidente.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Sí ya estamos en la fecha de que
cargue los informes del segundo trimestre, para que la
presentación se haga en las ordinarias de octubre y
noviembre, según cronograma, el informe del segundo
trimestre se hace la presentación de octubre y noviembre.
Ahorita estamos en la presentación del primer trimestre pero
los secretarios y los directores descentralizados siempre
los hemos invitado a que se refieran no solo al informe del
trimestre que están en cronograma, sino que se pronuncien y
se refieran frente a las metas y avances en sus planes de
acción, de hecho han habido secretarios qué nos han hablado
de temas actuales, por ejemplo el director del INVISBU, nos
habló del proceso que está haciendo sobre el tema de los 400
mejoramientos de vivienda, la secretaría administrativa
también nos habló de procesos contractuales, la invitación
que le hemos hecho siempre a los secretarios es que hagan la
explicación de ese informe pero que nos hable también de
metas y procesos de su plan de acción vigentes y cuáles
proyecciones hay por ejemplo para este año 2022, entonces
bienvenido doctor Augusto, a la secretaria de planeación a
la plenaria del concejo Bucaramanga, esta vez de forma
virtual por una situación forzosa. Tiene el espacio para que
haga la presentación de su informe de lo que respecta al
primer trimestre del año del 2022 y lo que usted bien tenga
que referir de sus procesos misionales de la oficina que
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usted representa en lo que va del año y lo que proyecta para
el resto del año 2022, también si bien lo considera lo puede
mencionar, bienvenido doctor tiene el uso de la palabra.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Gracias Señor Presidente, quisiera
hacer una acotación, nosotros en el día de hoy vamos a
presentar cifras actualizadas, tenemos la cifras
actualizadas a todo el primer semestre, Si usted me lo
permite hacemos la presentación entonces de las cifras
actualizadas señor presidente.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Claro que sí señor.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Muchas Gracias, señor presidente
Primero que todo un saludo muy especial para usted
presidente Carlos Barajas, para toda la mesa directiva del
concejo, los concejales y concejalas de la ciudad de
Bucaramanga para todas las personas que se conectan a través
de las redes distintas redes, y de la virtualidad
bienvenidos todos a este informe de gestión de la secretaría
de planeación.
Nosotros En primera instancia queremos, estamos compartiendo
la pantalla. ¿nos escuchan bien señor presidente?

INTERVENSION DE LA CONCEJAL MARIANA AREVALO si secretario,
si lo escuchamos bien.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: gracias concejala marina, muy
amable

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Sí señor sí se escucha bien.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Nosotros queremos mostrarles a
ustedes en la primera lámina, cómo nos va a nosotros a nivel
nacional en la gestión del plan de desarrollo, una medición
que hace planeación Nacional de DNP hace una medición con
los insumos que a cada uno de los municipios a nivel
nacional les envía, este dato es un dato con el que se
consideró debemos sentirnos muy orgullosos tanto la
administración como el consejo en virtud de que el plan de
desarrollo Pues fue un tema estipulado, con todos los 19
concejales y con la administración central y podemos decir
con orgullo que en la vigencia del 2021 teníamos un total de
298 metas, celebraron los insumos necesarios que solicitó
planeación nacional y en ese ranking quedamos con 98.26% de
cumplimiento en el plan de desarrollo de esta plataforma, de
esta KPT que utiliza planeación nacional, se hace este
primer ejercicio en el año por la vigencia del año 2021,
esta información la entregamos en el mes de febrero por
planeación nacional.
en este año se va hacer una medición en este primer
semestre también información que estaremos enviando a
finales del mes de julio, habrá otra medición en el mes de
octubre para la vigencia 2022 y el total de la vigencia del
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2022 pues concorde al 31 de diciembre y tenemos la
obligación de mandar esta información en enero del 2023.
Entonces quería contarles esto es un tema de relevancia,
quedamos muy bien ubicados a nivel nacional dentro de todos
los municipios.
Siguiente por favor.
contarles que la administración municipal en su plan de
desarrollo con la medición y el seguimiento que hace la
secretaría de planeación en este primer semestre tenemos
para esta vigencia tener un total de 292 metas, vamos con un
cumplimiento de LAS metas en este plan de desarrollo del
66%, vamos más de 10 ,15 puntos por encima de lo que
deberíamos ir y con una ejecución presupuestal de 41%. Los
recursos que estaban destinados o están destinados son de UN
BILLON CIENTO NOVENTA Y CUATRO MIL OCHOSCIENTOS SESENTA Y
CUATRO MILLONES DE PESOS y los recursos reclutados a la
fecha por el orden de los CUATROSCIENTOS NOVENTA Y CINCO MIL
MILLONES DE PESOS, siguiente por favor.
Para hacer un poquito más gráfico el tema en las líneas
estratégicas se hace aún mucho más dispendioso mostrando los
informes y mostrando también el cumplimiento de cada una de
las secretarías también, quiero basarme o Quiero entregarles
el informe por líneas estratégicas.
La línea estratégica número 1 Bucaramanga equitativa e
incluyente una ciudad de bienestar, tiene un 68% en el
avance de cumplimiento y una inversión del 49%, digamos que
ahí los grandes temas que nos jalonan ese avance son todo lo
que se paga por régimen subsidiado en salud, todo lo que se
paga por educación el PAE y vigilancia de colegios y demás.
En segunda línea sostenible una región con futuro, Vamos en
un avance del 47% y una inversión del 13, recordemos que en
esta línea el grueso es la compra de predios para el tema de
la protección del páramo de Santurbán y todas las fuentes
hídricas qué alimentan el sistema de sostenibilidad del
municipio de Bucaramanga. En la tercera línea Bucaramanga
productiva y competitiva Vamos en un 66% de avance, con un
28% de inversión, acá podemos decir que quienes jalonan este
tema es básicamente el IMEBU con temas de emprendimiento,
temas de ruralidad en proyectos productivos que estamos
trabajando bastante articulado con él IMEBU en este tipo de
temas para emprendimientos y proyectos productivos. La
cuarta línea de Ciudad vital vamos con una base de 67% una
inversión del 30, la vida es Sagrada, aquí básicamente
jalona en este tema digamos este renglón, los jalona
infraestructura con todas las obras de infraestructura que
se están realizando y planeación con los avances que se han
tenido en temas como asentamientos y revisión del POT y la
última línea; Bucaramanga territorio libre de corrupción
instituciones sólidas y confiables vamos con un 71% de
cumplimiento y con un 48% en la inversión, aquí es
básicamente la inversión es el fortalecimiento
institucional.
Debo de decir que devolviéndome a lo anterior hay que
destacar la buena gestión que han tenido ISABU, Metro Línea,
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IMEBU, La secretaria de educación, la secretaria de
desarrollo social, El instituto de Cultura y Turismo, ellos
van por encima del 70% Y de alguna manera han generado en
jalonamiento del cumplimiento a nivel total.
Ya basándonos o revisando básicamente la secretaría de
planeación podemos ver que en estos seis meses de este año
de la vigencia 2022 tienen un cumplimiento de meta del 67% y
una ejecución presupuestal del 42 muy parecido al
comportamiento que tenemos a nivel central, nosotros tenemos
un presupuesto total de QUINCE MIL DOCIENTOS SESENTA Y OCHO
MILLONES DE PESOS y llevamos ejecutados recursos por SEIS
MIL CUATROSCIENTOS SESENTA MILLONES DE PESOS
aproximadamente. Nosotros como ustedes lo saben en el plan
de desarrollo estamos enmarcados en el cumplimiento de 11
metas, las cuales en 6 de ellas vamos en el 100% y las cinco
metas restantes las tenemos el movimiento entre el 0 y el
55%, resulta que lo que nos da como resultado una buena
gestión a la fecha en el cumplimiento del plan de
desarrollo.
¿Cómo estamos nosotros en la revisión del POT? Qué es un
tema bastante importante para la ciudad y que periódicamente
resulta de bastante importancia para la gestión de la
secretaría y desde luego para el conocimiento del Concejo,
nosotros tenemos pendiente para este año 2022 el 50% de
ejecución del en el año anterior ya que el año anterior
habíamos ejecutado el otro 50% con todo el tema del
diagnóstico estudio de riesgos y demás estudios geológicos y
biológicos qué se le hicieron a todo el compendio que tenía
que ver con esta primera etapa del plan de la revisión del
POT, llevamos a la fecha de este año un avance del 25% que
hay unos recursos programados en esta línea de la MIL
SEISCIENTOS SETENTA MILLONES DE PESOS; debo aclarar que no
todos los MIL SEISCIENTOS SETENTA MILLONES DE PESOS están
destinados a la revisión del POT, además digamos tareas
misionales dentro de este gasto que tenemos proyectado con
los recursos programados ahí tenemos el estudio de planes de
implantación, planes parciales, todo lo que tiene que ver
con el uso del suelo por uso de establecidos qué no salen a
través de la plataforma sino que tenemos que hacer los
estudios acá en la secretaría de planeación los demás
digamos temas de carácter misional que tenemos de la
secretaría desde el punto de vista del POT.
Como ustedes saben la primera parte de esta remisión del POT
es la formulación del mismo. Y hay pensamos que estamos
terminando en el mes de agosto a todo el tema de formulación
para poderlo pasar digamos a la etapa de concertación, que
es la segunda etapa de este semestre lata la etapa de
concertación que se tiene que hacer con la corporación de
defensa de la meseta de Bucaramanga y con el área
metropolitana, sin embargo paralelo a esa etapa de
concertación estamos planeando hacer toda la etapa de
socialización nuevamente con la ciudadanía en general con
los gremios con los distintos estamentos del orden municipal
inclusive con las mismas secretarías de la Administración
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central con los institutos descentralizados y posteriormente
pensamos que para el mes de octubre podamos estar pasando
para aprobación del Concejo el documento final o el proyecto
de acuerdo una vez ya concertado con la corporación de
defensa de la meseta de Bucaramanga y el área metropolitana
cómo lo dije en primera instancia. Siguiente por favor.
¿Que hicimos ya en esta revisión del POT? En virtud de lo
que se está formulando y es un punto muy importante y además
que digamos es de carácter obligatorio la participación
ciudadana, aquí en este orden de ideas hemos podido nosotros
implementar el portal web en el cual toda la ciudadanía ha
hecho sus aportes de lo que espera que como visionan en el
alcalde del POT, digamos que la ciudadanía ahora ha tenido
una participación activa a través de este portal se hicieron
encuestas de percepción virtual a través de la virtualidad
adicionales puestas de percepción, bien en distintos ámbitos
con la ciudadanía y con actores de carácter territorial y
publicaciones en redes sociales permanentes contándole a la
gente sobre el tema de la revisión del POT.
La etapa de formulación estamos en lo que digamos
completando el documento de memoria justificativa, tenemos
ya un preliminar del proyecto de acuerdo y desde luego
Ajustando toda la cartografía Qué es base importante para
que tengamos el contexto técnico y completo para esta
revisión del POT.
Cómo les decía en el tema de participación ha sido un tema
muy importante y hemos hecho mesas de trabajo, talleres con
ediles de las 17 comunas de los tres corregimientos. No
solamente con ediles sino también con presidentes de junta
de acción comunal, hemos hecho con los gremios y distintas
asociaciones e inclusive hemos tenido la oportunidad de
tratar con comunidades religiosas, uno pensaría que trabajan
a Baja escala pero es un sector importante Por ejemplo el de
los tenderos podemos también con ellos nos hemos reunido,
con Los distintos gremios de la ciudad, para ir revisando
Cuáles son las expectativas que tienen ellos con respecto a
la revisión del POT, digamos es un trabajo que ya se ha
completado y adicionalmente en la etapa que viene después de
la formulación es la socialización que lo repito, mientras
hacemos la concertación con la CDMB y área metropolitana.
Siguiente.
Uno de los temas que nosotros hemos tenido digamos pensados
dentro de la secretaría es el del tema del control de obra,
aquí en esta área Se realiza una de las metas que realizar
la inspección de vigilancia y control al 100% de las obras
realizadas en el municipio, digamos que la cobertura hemos
ido ampliando, hemos ido fortaleciendo el equipo, pasamos
de tener 8 personas a tener 14 profesionales que se pueden
dedicar a la revisión de las licencias de construcción y a
las obras que se están construyendo. Hemos trabajado
mancomunadamente con la secretaría del interior en el Rin
con ellos para poder efectuar sellamiento de obras En
aquellos casos en donde la normativa no está siendo aplicada
en la obra, a través de visitas con ellos desde luego
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mancomunadas y articuladas hemos estado haciendo este
trabajo, aquí llevamos el avance del 55% a la fecha en este
proceso hay unos recursos para estas personas que trabajan
en esta área SEISCIENTOS TREINTA Y CINCO MILLONES DE PESOS
y llevamos digamos parejos con esta propuesta que vamos en
un 49%, aquí hay que decir que hay un tema importante
también que hemos realizado a través de esta área y es que
hemos cómo lo he manifestado en más de una oportunidad hemos
tenido más de 30 invasiones que hemos podido neutralizar que
se han hecho los respectivos desalojos también
articuladamente con la secretaría general, no solamente con
ellos también hemos tenido el acompañamiento de la fiscalía
el bienestar familiar y otros organismos para poder hacer de
manera muy completa estos desalojos esto lo hacemos a través
de esta área de control de obra que hace el acompañamiento
para revisar el tema de la normativa.
En el tema de legalización de asentamientos Qué es otra meta
que tenemos nosotros en el plan de desarrollo la línea está
en la línea 4 Bucaramanga ciudad vital organización de
asentamientos, tenemos una meta de 25 asentamientos y para
este año tenemos proyectado 6 asentamientos como ustedes los
ven hay el rosal, La Floresta, la guacamaya, la islita,
Barrionuevo, San Valentín y divino Niño 1 y 2. Está meta de
8 vamos con un avance de hoy del 11%, sí lo vemos solamente
del tema de la legalización pero hemos avanzado
significativamente en la contratación de los estudios de AVR
Qué son quienes nos dan a nosotros digamos el suministro
esencial para que en este semestre podamos cumplir con esta
meta al 100%, aquí tenemos unos recursos programados por
NUEVE MIL SIENTO CINCUENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS y
vamos con una ejecución presupuestal del 43%, más adelante
detallaremos Cuáles son los que han entregado cuales podemos
empezar a caracterizar para que podamos cumplir con este
propósito. Siguiente por favor.
Siguiendo con la línea de legalización de asentamientos y el
rosal es el que llevamos más avanzado, está resolución de
estar firmada ya por el alcalde, se cumplió con todo el
proceso como ustedes lo ven los estudios de título al 100%,
levantamientos topográficos al 100%, concepto AVR 100%,
planteamiento urbanístico 100%. Lo que queda pendiente es
dada la resolución que firme el alcalde que espero en esta
semana se dé para darle una buena noticia a la gente del
Rosal.
En el sector de la guacamaya llevamos adelantado el estudio
de título con un 10%, levantamiento topográfico 20%
esperamos entre julio y parte de agosto poder completar este
proceso. Y La Floresta vamos en un 10% en el estudio de
títulos y un 25% levantamiento topográfico. Adelante.
En los estudios de AVR, Qué es un tema bastante importante
en el que nosotros digamos hicimos un compromiso con la
ciudadanía, nosotros tenemos un compromiso interno de
hacerle los estudios de AVR Aproximadamente a 200 hectáreas
En dónde están ubicados asentamientos y Barrios con
dificultades, digamos riesgo. Vamos cumpliendo de manera
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significativa ese propósito, En la comuna 14 ya llevamos un
avance del 57%, ya se terminaron las tareas de campo, se
adelanta la socialización en cada uno de las amenazas de
riesgo, es un tema bastante dispendioso, hay que ir casa a
casa para evaluar el riesgo, revisar qué nivel de estructura
tiene cada una de las viviendas que están el territorio,
poder dar las respectivas sugerencias y los diseños a cada
uno de ellos para que digamos en un tiempo prudencial puedan
ellos estar haciendo ellos las correcciones En cada una de
las viviendas. Recopilación de la información socioeconómica
y sociodemográficas que también es un tema para que esto sea
completo Necesitamos saber cómo está la parte social y
económica de la población que está siendo objeto de los
estudios, tengo que decir antes de pasar a está lamina que
en todos los asentamientos hemos tenido dificultades, bien
sea por temas de seguridad, bien sea por temas del clima,
bien sea por permisos de vuelo de drones y demás que digamos
han demorado un poco estás tareas pero la visión que tenemos
es que podamos entregarle a la ciudad antes de terminar
nuestro periodo de gobierno, poderle entregar a la ciudad
todo este desarrollo de estudios de AVR, que no solo servirá
para los procesos que llevamos hoy sino que orientarán
también lo que quedamos nosotros pendientes de elaborar, que
fue la política pública para asentamientos humanos temática
que hemos realizado con algunos concejales de la comisión
accidental poner pantalla y digamos que vamos por buen
camino.
Acá aparece como ustedes lo ven geográficamente indicados
los AVR de la comuna Norte Qué es un proyecto que ya se
terminó, estamos en temas de liquidación del contrato de ahí
aparece Getsemaní, al Campestre Norte Qué es uno de los
digamos más grandes que tenemos en la ciudad de Bucaramanga,
tiene 8.34 hectáreas y tal vez del mismo tamaño o más grande
qué el de María Paz, Tenemos también divino Niño 2, Las
Delicias, Barrionuevo, divino Niño 1, San Valentín.
Siguiente por favor.
Este es un proyecto de la comuna 8, en la que pensamos
beneficiar alrededor de 845 predios más de 1.650 familias y
los estudios de San Gerardo, cordoncillo 1, el Fonce,
Laureles, antigua Colombia, la islita, África, Juan 23,
cordoncillo 2, la guacamaya y La Floresta proyecto que
también ya está en proceso de liquidación que fue entregado
y se encuentra en liquidación del contrato. Siguiente.
Tenemos también estudios para hacer en las comunas 10 y 11,
se han dado cuenta que han sido muy afectadas esas 2 comunas
por las lluvias, especialmente las del ves de junio y muy
seguramente los próximos meses también vaya a ver un tiempo
importante de lluvia, lo que necesitamos es poder hacer el
estudio completo de todo ese sector que quedo incompleto en
un estudio previo que se hizo no nos entregaron digamos los
insumos en su totalidad y ahí tenemos a Brisas de Provenza,
luz de salvación 1 y 2, Balcones del Sur, Villa Real del
Sur, Brisas del Palmar, granjas Reagan y Villas del nogal.
Vuelvo y repito esto es una actualización que nos va a
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servir para poder revisar con efectividad Cuáles son las
obras de mitigación que deben hacerse, Cuáles son las obras
hidráulicas que deben hacerse para evitar Las Alamedas
torrenciales de termas del sector y sobre todo poder tener
un sumo bien importante para el año entrante poder estar
diligenciando ante la unidad de gestión de riesgos estás
obras de carácter urgente para esta zona de la ciudad.
Siguiente.
Comuna 4 y 5 también es un proyecto nuevo aquí estamos
incluyendo, villas girardot, la Cuyanita, milagro de Dios,
zarabanda, Camilo Torres, pantano 1 y pantano 2 y pantano 3.
Acá es importante decir que tanto este como el anterior
vamos a recurrir a las vigencias futuras porque el proyecto
perfectamente tiene duración de más de 6-7 meses,
necesitamos espaciarlo en el tiempo incluyendo Ya el año
2023. Acá estamos pensando qué impactar a más de 2.250
familias que están ubicadas en 900 predios en estos
asentamientos.
También debemos Resaltar el tema de curaduría cero, viajero
es la encargada de hacer el reconocimiento de las
limitaciones especialmente en las áreas que ha sido objeto
de legalización y nosotros podemos decir con bastante
satisfacción que en el 2021 Se realizaron 28 reconocimientos
en este 2022 ya llevamos 49 de una solicitud de 100 que hizo
Villa Mercedes. Tengo que decirles que acá el trabajo es
bastante dispendioso, nosotros somos los que nos encargamos
de hacer el levantamiento arquitectónico, el levantamiento
estructural y hacer las recomendaciones y simple
recomendaciones del orden tanto normativo como de estructura
para que las edificaciones cumplan con un propósito de
resistencia y además de normativa, este trabajo también lo
hace un equipo, Qué es élite para este tipo de desarrollo y
decirles el ingeniero estructuralista tiene que tener un
equipo, con el que puede de alguna manera Cómo decirlo
localmente hacer la radiografía a las estructuras y así
poder ser asertivo en las recomendaciones y diseños que se
propongan para cada una de las viviendas. Siguiente por
favor.
En presupuestos participativos como ustedes saben nos dimos
a la tarea de mejorar las condiciones del decreto que
estaba, con el que veníamos funcionando en este proceso
participativo, ahora tiene un contenido muchísimo perdone me
la redundancia, muchísimo más participativo qué el que se
tenía con anterioridad, pudimos lograr que los acuerdos de
comuna fueran del 4% y los acuerdos escolares del 1, digamos
Los acuerdos de ciudad, en virtud de que los acuerdos de
Ciudad básicamente era un proyecto cacique propuesto por la
administración y aquí lo que pretendíamos era que
duplicáramos los dineros en los que la comunidad pudiera
elegir sus propios proyectos y en ese orden de ideas
también, lo que propusimos es hagamos esto más democrático
que sea mucho más equitativo y a cada comuna démosle por el
número de habitantes Pues el número de proyectos que ellos
merecen, Se sacó un promedio con los censos del dane y se
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pudo establecer por ejemplo Qué es la comuna 1, Se podrían
subir de 4na 6 proyectos, en la comuna 2 fueron 3 pasamos de
2 a 1. Y así sucesivamente en todas las comunas y los
corregimientos podemos subir el número de proyectos, 1 el
volumen de dinero que tuvimos que adicionar a los acuerdos
de comunas divididos a este centro, digamos promedio que se
hizo por cada comuna. Aquí es importante también Resaltar
qué Se realizaron 60 visitas de campo para la implementación
del ejercicio, esto se ha socializado con los presidentes de
junta de acción comunal.
Se ha realizado con los ediles de la ciudad y podemos decir
con satisfacción que ha sido bastante exitoso el ejercicio
la comunidad esta muchísimo más contenta con esta nueva
programación de acuerdos de productos participativos, Los
acuerdos escolares también se adelanto la socialización del
ejercicio en la vigencia 2021 y 2022, socializo el cambio de
metodología y el programa de implementación del mismo
ustedes saben que en este también los estudiantes tienen un
gran componente de participación, casi prácticamente son
ellos quién escogen cuáles son Cómo se deben invertir los
recursos en cada uno de sus colegios.
Nosotros tenemos el concejo territorial de planificación,
aquí tenemos una meta Qué es de realizar actividades de
fortalecimiento para el concejo en este orden de ideas ya
estamos trabajando en la implementación de una capacitación
encuentro Nacional de concejeros territoriales de planeación
del país y para tener los recursos programados para esta
actividad de TREINTA MILLONES DE PESOS de pesos llevamos un
avance del 50% y un presupuesto ya ejecutado de 40%.
Haciendo No ya un poquito en el tema del Sisben ya ustedes
conocen Cuál es esta directriz del señor alcalde, de la
secretaría de planeación con respecto a la oficina del
Sisben aquí es el mantenimiento de tener actualizada la base
de datos del Sisben vamos en cumplimiento para el 100%,
tenemos unos recursos programados de MIL DOSCIENTOS OCHENTA
MIL MILLONES DE PESOS y hemos ejecutado proporcionalmente el
38%, tenemos por decir que tuvimos unas solicitudes el orden
de los VEINTINUEVE MIL CERO SESENTA de las cuales ya se han
aplicado a VEINTE MIL TREINTA Y OCHO encuestas y estamos
pendientes de NUEVE MIL encuestas aproximadamente, tenemos
ya una base de datos de Sisben 4 consolidada de 254000
personas y que componen NOVENTA Y CUATRO MIL DOSCIENTOS pies
solares.
Acá es importante también decir cómo estamos atendiendo al
usuario, ustedes recordaran que cuando iniciamos este
proceso con esta administración solamente a tendríamos una
sede principal que está ubicada en el edificio Soleri en el
norte de la ciudad entrando al norte de la ciudad
exactamente al lado del caí de la virgen, Hoy podemos decir
que tenemos un portal del ciudadano con ustedes lo ven ahí
sean hechos suficientes capacitaciones, no demora la persona
más de 5 minutos en hacer todos los trámites a través de
este portal ciudadano, el único trámite que no se puede
hacer es el del retiro de miembros del grupo familiar de
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resto se pueden hacer todos los trámites a través del portal
ciudadano. Decidimos pasar la sede principal a la carrera 30
#30-40 en la Aurora para hacer más equidistante de las
distancias de las distintas comunas porque los que quedan
cerca relativamente eran solamente los del Norte, teníamos
muchas quejas con respecto a que había gente que tenía que
tomar dos transportes para ir a la sede principal, de hecho
mejoramos entonces ese tema y podemos decir qué nos pusimos
en la tarea descentralizar la atención del Sisben y podemos,
tenemos a hoy 10 puntos y están ubicados en transición, Café
Madrid, La Libertad, El Porvenir, El Inem, Morrorico, La
joya, Santander, Colorados En dónde se atiende miércoles y
jueves de 8 de la mañana a 2 de la tarde en la medida en que
tengamos digamos recursos y capital humano pues podemos ir
de pronto revisando y mejorando estás circunstancias de
atención en un horario mayor, por ahora digamos que eso es
lo que nos permite el alcance pero ha sido una buena
práctica porque estamos acercando a la población al Sisben y
no que la población tenga que dirigirse a donde está el
Sisben lejos de ellos.
También tenemos puntos de atención al migrante por parte de
migración Colombia y en el centro integrate que queda
ubicado en el Antiguo colegio el pilar en el parque
centenario y a través de las ferias institucionales y las
formas de focalización rural también hemos atendido una
población importante aquí lo que Hay que resaltar es el
equipo acercándose definitivamente a los ciudadanos para
facilitar la tarea de la inclusión en la plataforma ver
Sisben 4.
Aquí ustedes están viendo el grupo de los puntos específicos
en dónde estamos ubicados, en el norte, en el ágora, el
barrio El Kennedy, transición, el barrio el café Madrid, en
la zona Sur, en el punto digital de INEM, ágora barrio la
libertad, ágora barrio el porvenir, en el Oriente tendremos
el punto digital Morrorico y en la zona occidente tendremos
el ágora del Barrio La joya y el ágora barrio Santander. En
estos puntos como les decía anteriormente, se reciben todas
las solicitudes excepto los de retiro al igual que en el
portal. 27.095 usuarios atendidos a corte 30 de manera
presencial y 1.666 solicitudes por el portal ciudadano, tema
que queremos impulsar muchísimo más porque digamos que es la
forma más ágil, rápida en la qué ciudadano puede acceder su
suscripción para la posterior encuesta digamos que es un
tema bastante fácil, cosas que hemos ido socializando en
estos últimos 6 meses bastante fuertes.
En el tema de estratificación socioeconómica como meta
tenemos mantener actualizadas la estratificación
socioeconómica y rural del municipio, ahí es una meta de
mantenimiento y vamos en cumplimiento de 100% de nuestro
recursos programados son de DOSCIENTOS SESENTA Y TRES
MILLONES DE PESOS Qué tienen que ver con básicamente en la
contratación de CPS y eventualmente algunos equipos que se
tengan que comprar para mejorar digamos la base de datos
Vamos en un cumplimiento del 35% en el cumplimiento de la
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ejecución presupuestal aquí básicamente se hace una
actualización de la reseña fotográfica de la estratificación
socioeconómica de Los Barrios de Bucaramanga; tenemos 6.902
predios urbanos y se generaron 1.608 certificaciones de
estratificación.
Aquí vamos a empezar a hacer un trabajo a un bien importante
y es el hecho de poder cruzar las bases de datos de
estratificación con el componente de legalización aquí entra
también a jugar un papel importante el área metropolitana de
Bucaramanga con el tema del catastro multipropósito ya
hicimos la solicitud al área para hacer la actualización de
la base catastral y de esa manera poder pasarla, Pues que
vuelve y llegué a nuestra área la Secretaría de Hacienda y
de esta manera generar pues mayores ingresos para el
municipio.
Otra meta que tenemos nosotros es la desarrollar 4
instrumentos derivados del POT ya hemos trabajado en un par
de ellos en este semestre no tenemos avances en esta meta,
está planteada para hacerla ejecutar en el segundo semestre,
tenemos otras metas para mantener el 100% de los programas
que desarrolla la administración central, Ahí vamos con un
cumplimiento del 100%, mantener el observatorio municipal
ahora hemos contratado en el último año 2 ingenieros de
sistemas que nos han ayudado en este propósito a finales de
este mes salimos con el plan piloto de curadurías y
curaduría cero en el PUC portal único del constructor, este
elemento va a ayudarnos en la revisión de licencias de
construcción por un lado, segundo va ayudar al ciudadano a
saber en qué estado está el trámite independientemente de en
qué curaduría este y lógicamente los tiempos de
licenciamiento de los distintos trámites Que se hagan, bien
sea reconocimiento, bien sea licencia nueva, licencia de
demolición y pues todo lo que incluye el licenciamiento en
la ciudad de Bucaramanga y nos permitirá también
adelantarnos un poco a los deberes urbanísticos e ir
liquidándolos, cosa de que cuando llegue la licencia de
construcción a realizar la revisión a la secretaría de
planeación que haya sido revisado la normativa, se haya
revisado también los deberes urbanísticos Qué son
programados por las curadurías. Y mantener el funcionamiento
del archivo de planos tema que siempre hemos mantenido y que
tenemos como misión revisar Cómo podemos implementar algún
sistema digital para que hagan más fácil para el ciudadano
la Constitución de una copia en plano no importa la época en
que se haya hecho la licencia y la aprobación del mismo.
Bueno hasta acá es el informe muy ejecutivo como ustedes lo
vieron y acá con mi equipo de trabajo estaremos atentos para
todas las sugerencias e inquietudes que tengan y
adicionalmente, olvidé decirlo Les deseo a todos unos
bendecido día hoy 19 de julio, estamos todos como afectados
por el covid, hoy en las conversaciones entonces bendecido
día para todos Muchas gracias.
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CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Presidente para el uso de la
palabra es tan amable.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Señora secretaria Vamos a darle el
uso de la palabra, a los honorables concejales y vamos a dar
para que por cinco minutos los concejales hagan su
participación, le concedo ahora el uso de la palabra
concejal Antonio usted Quién fue el que pidió el uso de la
palabra de primero cierto.

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: No no presidente es quiero
solicitarle sesión informal a ver si es tan amable autoriza.

CONCEJAL NELSON MANTILLA: Presidente concejal Nelson
mantilla en la plenaria.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Se registra la asistencia del
concejal Nelson mantilla.

PRESIDENTE LUIS AVILA: ¿Secretaria entonces usted Cuántas
personas tienen inscritas para la sesión informal?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: presidente no me han informado
que haya personas a la sesión, el concejal Antonio la acaba
de pasar a un señor que se llama César Flores de la comuna 6

PRESIDENTE LUIS AVILA: Concejal Antonio Entonces ¿es
solamente una persona?

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Sí señor presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: ¿algún otro concejal va a tener
personas para la sesión informal?
perfecto, entonces solamente una persona que va a tener el
uso de la palabra por 5 minutos entonces honorables
concejales ¿aprueban la sesión informal?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Por favor votar por el chat.
Aprobada la sesión informal señor presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Muchas gracias señora secretaria
aprobada la sesión informal, antes de darle el uso de la
palabra al ciudadano se registra la asistencia del concejal
Nelson mantilla entonces José por favor le pone el tiempo al
César flores.
CONCEJAL ANTONIA SANABRIA: si sr presidente estaba esperando
la autorización para entonces compartirle el link para que
se pueda conectar cumpliendo las instrucciones que nos han
dado.
PRESIDNETE LUIS AVILA: Concejal Antonio Muchas gracias por
ese respeto a el protocolo entonces por favor compártale el
link y José usted le habilita el ingreso, me notifican para
dar inicio a la participación del ciudadano.
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CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: gracias presidente

PRESIDENTE LUIS AVILA: ¿señora secretaria el ciudadano ya
ingreso o no?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Ya le revisó señor presidente.

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: presidente creo que ya se está
conectando creo

ING JOSE LUIS: listo presidente

PRESIDENTE LUIS AVILA: Gracias José muy buenos días señor
César flores, tiene el uso de la palabra por 5 minutos en su
participación de la sesión informal para el informe del
informe del arquitecto Augusto Tobón, el secretario de
planeación lo escuchamos.

CIUDADANO CESAR FLORES: Muy buenos días Pues mire las
sugerencias que tenía, ya gracias a los honorables
concejales por darme la oportunidad Mire yo he sido uno de
los que ha venido solicitando y hablo especialmente de la
comuna 6 porque pues he venido haciendo varios derecho de
petición donde hemos podido hallar a través de la página de
registro de establecimientos comerciales donde algunos
establecimientos a la fecha no tienen viabilidad de uso de
suelo no cuentan con esa viabilidad ni tampoco con las
características del uso de suelo porque lo dice el plan de
ordenamiento territorial, qué adicionalmente de la
viabilidad deben tener unas características y esto lo hago
no con el fin de no atacar los establecimientos comerciales
sino con que la ciudad sea ordenada y porque le hago está
petición al secretario de planeación porque nosotros tenemos
un problema o dos muchos más que hemos venido haciendo en
nuestra comuna 1) es el de la calle 61 donde peatones no
pueden utilizar las zonas para transitar debido a que el
comercio está regulando o el mercado está regulando el suelo
ellos ya se posesionan de las vías peatonales, Igualmente
pasa en la calle 56, también está pasando en la carrera 21
con calle 55, hay los que comercializan con el tema de los
sonidos y el gran problema que se nos salió de las manos
esta mañana estamos sesionando muy temprano con los
compañeros ediles en la comuna 6 del parque dónde están
ubicados el tema de las motos en la carrera 17b con calle 50
y cra 18, al organizar el plan de ordenamiento territorial
Nosotros hemos hallado que unos negocios no cumplen con las
características sí bien Es cierto que algunos tienen la
viabilidad los establecimientos comerciales no cumplen con
esas características y eso ha producido que las personas no
puedan utilizar las zonas peatonales los jóvenes , los
adultos mayores que son las personas que en gran parte van a
sufrir algunas complicaciones.
También el tema del sonido que producen estas empresas han
permitido que tengamos este problema. Y otro problema que
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también tenemos es el que nos produce en la calle 48 y calle
49 con carrera 21 la empresa que se dedica a vender fritos y
que me abstengo de no hablar en esta sesión pues qué bien
muy siempre lo conocemos todos en la competencia de otra
empresa como papas Margarita que a través de su comercio
prácticamente a manejado la calle 49 después de la
construcción del parque que nos entrega estás ministración y
ellos ya no regulan el suelo la contaminación es muy grande
entonces Nosotros le pedimos al secretario de planeación que
nos ayude a ordenar la comuna 6, la comuna 6 es una comuna
que tiene un problema y es que se está desarrollando
rápidamente, una cosa es ver usted la comuna 6 desde la
carrera 21 para abajo y otra cosa es ver la comuna 6 de la
carrera 21 para arriba, de la carrera 21 para arriba se está
desarrollando urbanísticamente, la carrera 21 para abajo
está desarrollando comercialmente pero desordenadamente.
Entonces le pedimos al secretario de planeación el doctor
Augusto que nos ayude en este problema y gracias al concejal
Antonio Sanabria que me dio la oportunidad de poderme
expresar Porque si queremos convertir la ciudad en esa
ciudad que queremos todos es donde nosotros podemos llamar a
los comerciantes a que se desarrollen pero de una manera
ordenada dónde se vean unos comercios bonitos como siempre
se ha cacareado de esas ciudades tan importantes que tenemos
nosotros de Europa, entonces pues esa es mi sugerencia, mire
aquí ustedes pueden escuchar yo vivo aquí en la 20 con 50 y
todo el día es debido a las motos que han utilizado...30
segundos más.
Decirles que han utilizado el barrio como pista de carreras
y eso produjo hace un tiempo, pues la muerte de mi señora
madre por un motociclista entonces esa es una de las peleas
que uno en vida se da. Muchas gracias por la oportunidad,
gracias al concejo de Bucaramanga sigan trabajando por esta
ciudad Qué necesitamos ese desarrollo urbano.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Señora secretaria Entonces vamos
a hacer el llamado a lista para levantar la sesión informal.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Llamado a lista.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN Presente
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO Presente
JAVIER AYALA MORENO Presente y muy atento secretaria
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES presente
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO Presente secretaria
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA Presente y muy atento como
mi hermano Ayala
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA Presente
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES Presente sra secretaria
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Presente sra secretaria
presente
LEONARDO MANCILLA AVILA Presente
NELSON MANTILLA BLANCO presente
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Presente
WILSON RAMIREZ GONZALEZ Presente
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS presente
HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Presente y mas atento que el chumi
y Ayala
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR Presente secretaria
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO secretaria presente.

Señor presidente para informar que 18 honorables concejales
han respondido a lista habiendo quórum decisorio y de
liberatorio, para levantar la sesión informal.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Levantada la sesión informal
señora secretaria vamos a darle la palabra a los concejales
que desean hacer su intervención dejando Claridad que hoy es
el informe de planeación, agradezco con inmenso respeto no
salirnos del tema de planeación.
Cómo darle el uso de la palabra a la concejala Marina
Arévalo que la vi que solicito el uso de la palabra ¿quién
más señora secretaria?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Anteriormente la había
solicitado en principio la concejala Silvia Viviana.
Bueno entonces la forma sería la siguiente: Primero la
concejala Silvia de acuerdo al orden escrito en el chat,
después el concejal Antonio Sanabria y después la concejala
Marina de Jesús.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Listo, listo, entonces la
concejala que tiene el uso de la palabra.

CONCEJAL SILVIA MORENO: bueno señor presidente gracias por
concederme el uso de la palabra, señor secretario muy buenos
días Espero usted haya amanecido muy bien, bueno primero que
todo unirme al comentario que hizo a mi compañera Marina con
respecto al informe pues al menos anoche el informe del
segundo trimestre de la secretaría de planeación no estaba
cargado, entiendo que tienen unos límites hasta el día 10
pero no sé Entonces hasta cuándo va la prórroga dada la
administración, Entonces se suponía que al 10 de julio ya
debía estar cargada en la página. Pero bueno entonces voy a
hacer una observación al informe y quiero empezar señor
secretario diciéndole que en sesión del 10 de marzo usted
nos dijo que en el mes de abril iba a iniciar la etapa de
formulación del POT, qué va a presentar para este año, ya
estamos A mediados de julio y por lo menos yo no he recibido
la primera información sobre este tema, agradezco que se
alleguen los documentos que han adelantado por su
secretaría.
En la misma sesión le pregunté por este avance y en su
respuesta que agradezco, en realidad es de los pocos
secretarios que se toma el tiempo para responder las
inquietudes de los concejales, en esta oportunidad pues no
llegó, entonces una segunda observación es que he recibido
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una revisión intereses que ha pagado la administración de
las sentencias que han salido en contra de los fallos en
contra de la alcaldía, a la fecha tengo un derecho de
petición pendiente porque me resuelva la secretaría jurídica
pero el informe de la auditoría entregada por la contraloría
para la vigencia 2021 nos dice y lo voy a leer textualmente
" respecto a la resolución 161 del 14 de julio del 2021 Se
presume responsable a planeación ya que cuando realizó la
solicitud del día 30 de noviembre del año 2020, la cual
solicitaba a tesorería el pago de dicha condena no adjunto
los documentos requeridos para ello y retomó actuaciones
hasta el 23 de junio del 2021". Entonces los intereses no
son muchos pero casi todas las resoluciones que ha pagado la
alcaldía contienen intereses por la falta de gestión de su
secretaría, pués señor secretario de manera propositiva le
solicito estar pendiente de estos temas de los intereses que
está pasando en el proceso del pago Y por qué está fallando
su dependencia y ya para terminar también usted nos dice en
su informe que la ejecución del plan de desarrollo están en
Altos indicadores, pero en el ente de control fiscal le
dicen leer textualmente: "el cumplimiento parcial de las
metas pudo generarse porque no se llevó a cabo una
planeación eficiente de los programas y proyectos que fueron
ejecutados en la vigencia 2021 por falta de gestión y
asignación de recursos para cumplir con las metas
señaladas". Entonces usted nos dice que el plan de
desarrollo va bien, pero la entidad que los vigila dice que
no, entonces interesante nos haga la claridad meridiana de a
quién le creemos. también nos dice el informe "el
incumplimiento de algunas metas de los indicadores del plan
de desarrollo a sido reiterativo en vigencias de auditorías
anteriores por lo que se requiere especial atención por
parte del sujeto de control y la secretaría de planeación
frente a los controles establecidos por la entidad para
mitigar este riesgo" entonces señor Tobón, está auditoría le
está diciendo que sus controles para el cumplimiento del
plan de desarrollo no está sirviendo, debemos colocarnos las
pilas este gobierno ya que conocen Bucaramanga lo conoce
como el gobierno del no hacer. Pues tenemos 18 meses
aproximadamente para cambiar el concepto entonces Es
evidente también el incumplimiento de las metas o un
cumplimiento parcial digamos lo de esa manera, entonces
señor Barajas por el uso de la palabra Muchas gracias.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: Usted concejal Silvia por su
mesura Muchas gracias.
Por el tiempo concejal Antonio tiene el uso de la palabra.

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Gracias señor presidente por el
uso de la palabra un saludo especial nuevamente para mis
compañeros, arquitecto Tobón y pues gracias a César flores
que ha hecho pues una intervención considero yo muy
importante con las inconformidades Qué hay en la comuna 6,
la Concordia que ha sido un barrio que ha venido creciendo
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exponencialmente en diversas actividades comerciales y cómo
lo decía César pues hay muchos establecimientos de comercio
los cuales deberían estar en Norma y aquí hago referencia
arquitecto Tobón, al proceso de inspección, vigilancia y
control. Creo que este proceso debe darle a usted los
insumos necesarios para que la secretaría de planeación
entre a regular lo que está por fuera de lo establecido en
el POT, quiero decirle arquitecto que con fecha de 23 de
mayo le solicite a usted con una información muy puntual con
respecto a la actividad comercial de la .... Tiene el
derecho de petición actualmente le solicitaba qué me
adjuntara la trazabilidad que ha tenido en todo el proceso
que ha venido adelantando su dependencia de planeación en la
socialización con los diferentes sectores económicos
sociales y comunitarios de la ciudad. La arquitecta Yolanda
me dio respuesta el 4 de julio, pero no sé...no corresponden
las respuestas que me envió en el oficio, voy a solicitarle
nuevamente porque usted estaba en vacaciones o no sé si
conozca la respuesta que ella me dio porque vienen firmados
es por ella.
Con respecto al tema de ayer le cuento que estuve en una
reunión muy puntual con el presidente de la cámara de
comercio y con la junta directiva de la cámara de comercio
tocando ese tema arquitecto, el tema de Qué hay muchas
quejas en todos sectores de la ciudad sobre todo los
estratos 4,5 y 6 dónde son funciones de establecimiento o
actividades comerciales, que por un lado no están reguladas
en cámara de comercio y en industria y comercio no tienen
políticas, pero son establecimiento de comercio que vienen
recibiendo y generando empleo a la vez llámese como se llame
me vienen persiguiendo cuantiosos recursos en la vigencia
de 2021, hemos tenido la oportunidad de hablar con muchas
personas que vienen realizando esta actividad y no le están
contribuyendo nada al municipio y no tienen regulación de la
cámara de comercio Y por supuesto de la DIAN. Ayer pues
hablé con el presidente y el me decía que en próximos días
va a convocar a la directora Regional de la DIAN y que nos
va a cursar una invitación a los concejales para ver de qué
manera entre todos podemos contribuir para que esta
actividad quede regulada, quede registrada en cámara de
comercio Y ustedes cómo planeación porque los
establecimientos están funcionando en todas las partes de la
ciudad, no tienen control por parte de la policía de la
secretaría de interior de planeación, siguen funcionando a
cielo abierto.
Quisiera mostrarle unas imágenes Señor secretario y quiero
ser reiterativo con el proceso de inspección y vigilancia.
Jose Luis nos puede mostrar las imágenes es tan amable, es
con respecto a la construcción que está en el Paseo de la
feria y usted nos mostraba ahí en su informe el sello
clarito dónde En el mismo instante en dónde la comunidad
reveló está inconformidad pues Nosotros hemos venido
haciendo un proceso de investigación y o sorpresa que yo no
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sé si el sello lo levantaron, pero hemos podido evidenciarle
a la contraloría municipal, a la personería municipal.
Este es el estado inicial, Cuándo fue interpuesta la queja,
mire Ahora aquí la segunda imagen, mire arquitecto Cómo
siguen subiendo columnas estando sellada la obra, los muros
totalmente levantados hasta el tercer piso y Este predio
certificado por el DADEP es propiedad del INVISBU, de manera
Pues que ahí dejo constancia en esta plenaria.
Adelante con el video para que quedemos claros arquitecto
que la semana pasada, la comunidad me envía la información y
podemos evidenciar que Siguen trabajando, siguen ingresando
material y se burlan de usted como secretario de planeación,
burlan del general de la policía, se burlan de Melisa la
secretaría de interior, se burlan de la contraloría, se
burlan de la tesorería, se burlan del Consejo municipal
Entonces los presuntos actos de corrupción que pueda haber
aquí pues están en sus manos. Y esta denuncia también de la
Avenida del jardín, ayer estuvimos haciendo una visita de
inspección y control con la contraloría, Esta es la avenida
el jardín casa 1 donde los vecinos nos dejan en manifiesto
que esta obra estuvo sellada, le levantaron el sello, dicen
ellos que el permiso que les habían otorgado era para tres
pisos y construyeron 5, de manera pues que quiero
preguntarle arquitecto ¿este predio a quién corresponde? es
la persona usted idónea y competente que nos diga al concejo
de Bucaramanga de quién es Y a quién pertenece Esta obra. El
mismo problema quiero preguntarle arquitecto lo que está
pasando con el alumbrado público pues, yo creo que están
afectando las metas del plan de desarrollo con lo que tiene
que ver con la secretaría de infraestructura y la oficina de
alumbrado público el arquitecto Iván me ha dicho que la
segunda fase no va, no va y me lo sostuvo y me lo ha
sostenido, qué la segunda fase no va, Entonces qué sentido
tiene hacer una inversión en una primera fase qué no ha
venido y ha tenido cualquier cantidad de procesos, de
problemas, de trabas y ¿Cómo así que no van a continuar con
la segunda fase cuando ya tenemos un conocimiento y está
firmado por su usted, la certificación de la segunda fase
con casi NUEVE.MIL SETESCIENTOS MILLONES DE PESOS.
También informarle arquitecto que hemos hecho control
político a las obras que vienen adelantando la secretaría de
infraestructura y hemos podido evidenciar arquitecto que en
su gran mayoría las obras que se las voy a mencionar:
Casabú, Casa Galán y El Parque Monterredondo, a estas obras
se les venció el plazo de entrega y al momento, hoy no han
sido entregadas esas obras que también afectan las metas del
plan de desarrollo de la Administración Cárdenas.
Quisiera que nos contara qué recomendaciones ha hecho usted
como jefe de planeación al poder tener todas estas
evidencias que estamos dando hoy en esta plenaria por que
esperamos de usted puestas oportunas unas respuestas
encaminadas para que lo que se viene haciendo mal o con
irregularidades se pueda corregir. Y solicitarle realmente
que le preste atención a estas denuncias que hemos hecho
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compruebas, con evidencias de que no puede ser posible que
se burlen en la cara de todo y no pasa absolutamente nada,
esto acaba en una inspección cuarta y Seguiremos haciéndole
control al Inspector a ver de qué manera podemos decirle a
la ciudad cómo es posible que un particular esté
construyendo un edificio en un predio del municipio, más
exactamente el INVISBU, todo está certificado y todo está
estipulado, gracias por el tiempo y presidente Gracias por
el uso de la palabra quedamos atentos a su respuesta.

PRESIDENTE CARLOS BARAJAS: a usted concejal Antonio, tiene
el uso de la palabra la concejala Marina.

CONCEJAL MARINA AREVALO: Presidente gracias, doctor Augusto
Tobón Un saludo para usted y para su equipo si se encuentra
conectado, es posible que algunas preguntas que yo le
formule a ahora, dada la observación que usted hizo al
inicio del informe de cubrir algunos hechos posteriores al
trimestre, pues pueda ser que estén cubiertas ya, sí le
agradecería que en la medida en que tenga la información nos
pueda resolver. Empiezo por hacerle algunas preguntas en
relación al cumplimiento de la gestión suya en relación con
las 11 metas que usted señala en el plan de desarrollo
sobre, las cuales tengo observaciones en dos de ellas pero
como están relacionadas con el POT, considero Qué hacen
parte de este proyecto o de esa ejecución que va en curso,
de modo tal que ellas tienen que ver básicamente con que en
cuanto a lo qué es la revisión del plan pues vemos por la
ejecución que esa meta está su presupuestada, un avance ya
del 15% pero un compromiso de los recursos programados casi
del 100% y la otra observación es que los instrumentos
derivados del POT para promover ese desarrollo ordenado que
para esta meta corresponde o para este Cuatrenio hay una
actividad vemos Que en ella no hay avance, es posible que el
avance esté en curso, quisiera preguntarle también alrededor
de estas metas en las que usted está hablando de
asentamientos ¿Cuáles son los ocho asentamientos que
mencionan en su informe? para esta vigencia eso en cuanto a
ese tema.
En lo demás en cuanto tiene que ver con el reporte la
secretaría de planeación versus el presupuesto ejecutado
Pues tengo las siguientes preguntas. La primera primera de
ellas tiene que ver con ¿porque tenemos nosotros algunas
secretarías y dependencias que no aparecen en el informe de
planeación, en cuanto a la ejecución de sus recursos, voy a
mencionarle cuáles y esto quiere decir qué aparecen en un
presupuesto 2022 cero, Qué sabemos que no es no
probablemente el registro de lo que va consolidado de estas
dependencias o secretarias no lo encontramos, o lo
encontramos en cero Qué es el caso de la secretaría del
interior, también la de planeación, Tenemos también el
sector de defensa y policía, el sector de la Secretaría de
Hacienda, el sector organismos de control, el sector gestión
documental.
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Y Con esta misma pregunta enlazo otra pregunta revisando o
comparando presupuestos 2021 versus 2022 nosotros vemos una
caída en la participación de algunos sectores por ejemplo
transporte ¿sí? Qué pasó de una participación del 706 al 588
y lo mismo vemos en el sector comercio industria y turismo
qué prácticamente se redujo a la mitad por el contrario y
con esto complementamos la siguiente pregunta quisiera que
usted nos explicara o nos diera una justificaciones o unas
correcciones si fuera el caso ¿ porque para el sector de
vivienda detener OCHO MIL hablemos de NUEVE MIL MILLONES
presupuestados, pasamos a un presupuesto 2022 de CIEN casi
CIENTO OCHO MIL MILLONES es decir hubo un incremento de
1.120 % eso desde luego merece una razón Clara y mucho más
para nosotros como concejo que se nos suelen hacer estas
preguntas.
Otra pregunta que quisiera es que planeación en general es
muy juicioso en materia de las cifras sin embargo entre el
POAI y la ejecución presupuestal Desde luego reportada por
la secretaría de hacienda en ambos casos tanto en el
presupuesto 2022 como en su ejecución tenemos diferencias en
el primer caso de TREINTA MIL MILLONES y en el segundo caso
de ONCE MIL MILLONES, no sé si esto obedece a información
que no se ha subido o algo similar. Tampoco veo en su
informe señor secretario no hay una mención o una
correlación de cómo vamos tanto en 2021 como en 2022 en el
cumplimiento de los ODS, los objetivos de desarrollo
sostenible que desde luego estamos en compromiso de hacerlo.
¿Cuál fue la ejecución Durante este trimestre de cada uno de
los proyectos que certifico la secretaría de planeación y
cómo va su ejecución en términos porcentuales?
Contamos también en el municipio, esta pregunta qué tiene
que ver con la información que usted nos dio con el POT y
ahí voy enlazar otra pregunta, usted nos habló desde luego
de lo que puede hablarnos de lo que fue el avance del plan
de ordenamiento territorial con la reserva jurídica y legal
que esto compromete, Qué es perfectamente entendible pero
quisiera que al margen de esto nos dijera esa conexión que
usted mencionó mediante tres métodos de los cuales tomé nota
de 3 no varios métodos, creo que mencionó casi seis formas ¿
Cómo la está interactuando o como la está articulando con el
sector rural o qué plan de ordenamiento territorial tenemos
para el sector rural cómo está planificado?.
También quería preguntarle sobre el presupuesto de ingreso
de licencias, concepto de uso de suelo, etc., eso no lo
tenemos y a partir de la fecha sería muy importante que
nosotros tuviéramos esta información agregada en el informe
de gestión de planeación. también quisiera, Bueno le dije
arriba con el tema de la forma cómo articulamos con el al
conectaba a otra pregunta ¿cómo está operando o no está
operando como insumo el PIS en este plan de ordenamiento
territorial? ¿o si se está teniendo en cuenta o estamos
arrancando de cero? Porque todos sabemos que aquí hay, tanto
una inversión como unas expectativas y un planeamiento para
la ciudad desde el 2016 que desde luego nos corresponde a
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nosotros conocer Cuál es el futuro de este plan, usted
mencionó, pero me disculpa si tengo que volverle a preguntar
porque no me quedo Clara la solicitud que le estoy haciendo.
Otra pregunta en relación a ¿este informe previamente ya fue
presentado al concejo territorial de planeación? ¿si lo
hacemos siempre qué hacemos esta tarea o consolidamos este
informe?
Bueno usted nos habló y vamos muy bien en el indicador en el
plan de desarrollo a nivel nacional en el cumplimiento de
este y claro lo explico también hay unas qué son más
juiciosas Y eso es lo que sucede con los promedios que usted
y yo lo sabemos, que los promedios jalonan y envuelven ahí
todo lo positivo y lo negativo Entonces es una manera de
enmascarar, sin embargo hay una secretarías que lo hemos
visto en los informes de gestión y algunas dependencias que
si están quedadas en cuanto a lo que corresponde como
planeación, pero en ese sentido quiero preguntarle también ¿
cómo vamos con el índice de transparencia según
transparencia por Colombia? Sí tenemos está medición y una
final o dos finales, usted nos trae una información del
cumplimiento de algunas políticas públicas pero en relación
al presupuesto del 2021, yo quisiera saber ¿cómo vamos en el
2022? pero no solamente creo que todas las políticas
públicas y lo hemos dicho aquí en proyectos que hemos
analizado y estudiado deberíamos tener aquí una información
actualizada y muy periódica sobre la avance del desarrollo
presupuestal de las diferentes políticas públicas en materia
de recursos programados, recursos ejecutados y avances de la
misma. Y por último secretario y me uno a Las observaciones
que hacía mi compañero Antonio Sanabria, quiero decirle que
nos quedan año y medio corto para tratar de enderezar la
anarquía en materia de uso de suelo en materia de espacio
público en materia de no cumplir los procedimientos
establecidos desde la oficina de planeación nosotros sabemos
que existen pero la gente ya le perdió la fe ya cree que el
que hace el camino correcto es el que está perdiendo el
tiempo nos queda año y medio para tratar de devolverle a
Bucaramanga la ciudad qué Juan Carlos Cárdenas recibió, sí
bien nosotros tuvimos una pandemia y tuvimos unas
circunstancias, creo sr secretario que si no le ponemos el
motor a esto vamos a entregar una ciudad desastrosa al
próximo cuatrienio Gracias presidente por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Con gusto concejal Marina, ¿señora
secretaria quién más con el uso de la palabra?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Por ahora no hay solicitud de
señor presidente.

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Presidente para el uso de la
palabra.
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PRESIDENTE LUIS AVILA: Concejal Cristian tiene el uso de la
palabra.

CONCEJAL CRISTIAN REYES: presidente muchas gracias por el
uso de la palabra cordial saludo para todos mis compañeros
los concejales presentes el día de hoy, para la ciudadanía,
para la arquitecto Augusto Tobón y todo su equipo de
trabajo, arquitecto Pues en el tema de planeación cuando
nosotros qué iniciamos el período Hace 2 años habían unos
estudios sobre la comuna 4 y 5 que usted manifestó que tenía
serios problemas con el contratista precisamente estos
asentamientos se lo mencionaba el día de hoy, yo quería
saber ¿Qué pasó con esos estudios? ¿cómo terminó el litigio
contractual con estos contratistas? y pues dos años y medio
después la comunidad y los asentamientos han sido los
perjudicados para no poder tener esos importantes estudios
valga la redundancia y que no hemos podido avanzar en varios
temas sobre estas comunidades sobre todos esos temas,
también Me gustaría saber qué ha pasado en los barrios
pantano 123 en muchos barrios de Bucaramanga que tienen una
situación de los servicios públicos que no se han podido
instalar que no se han podido a la fecha Pues contar con
este servicio tan básico, barrios que tienen más de 200 y
300 escaleras y que a las personas les toca subir al hombro
estos cilindros y esto es el Común denominador y es una
petición que nos hacen a todos los concejales de la ciudad
para poder tener una pronta solución para ellos, Entonces yo
creo que es un tema que hemos hablado varias veces en su
despacho, hemos hablado con la doctora Ana Valeria y que
siempre queda ahí como en Standbye, Yo quiero saber qué le
podemos decir a la comunidad cuando podríamos, hay algunos
barrios que si se abre, se hacen unas obras medianas o de
bajo Impacto, se podría ellos contar con estos servicios
también, también sobre el tema nuevamente le pregunto, hay
parcelas de vida de San Ignacio quedamos de pedir un
concepto y avanzar con el mismo para este asentamiento
humano de más de 200 familias que están muy pegado al café
Madrid y que hoy en día vemos cómo y qué es un lote del
municipio, áreas de sesión pero que se podría preguntar se
puede revisar Cómo se podrían estas áreas de cesión y
legalizar para que puedan contar y evitar que se sigan
invadiendo y se sigan tomando terrenos hay aledaños muy
pegados que están en la zona de alto riesgo, dónde hay
inestabilidad de terrenos y lo que puede representar de aquí
a mañana... entonces lo que siempre hemos dicho en cabeza de
planeación, de interior, de la Administración está el evitar
que muchos sectores de la ciudad de los barrios de la
periferia O el sector es de alto riesgo sean invadido, sean
loteados, sean los picadores de terreno, qué se dedican a
estafar a las personas por que pues cogen un lote lo pican
los parcelizan sin servicios sin nada, zonas de alto riesgo
sin estudios y allí venden y las personas con tal de tener
su casa propia su techo y a veces con la ignorancia de
primero averiguar en planeación porque no saben desconocen
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los procedimientos de la Administración pública pues
terminan comprando lotes y de aquí a mañana esos lotes se
vuelven barrios se vuelven asentamientos y son zonas de alto
riesgo y ahí es donde le toca entrar al Estado hacer las
pantallas, los muros de contención, hacer todas las obras de
mitigación qué vale una cuantía bastante significativa y es
donde existiera la planeación tendríamos nosotros la fortuna
o el principio para poder nosotros evitar todas estas
construcciones ilegales que hemos vivido en la ciudad
entonces me gustaría también saber y yo sé que hay un grupo
especial en este momento se me escapa el nombre pero también
como viene articulando para evitar sectores aledaños cómo lo
ha dicho varias veces el concejal Luis Ávila, ahí en las
unidades tecnológicas viene siendo invadido, Qué son las de
las carpas zonas de alto riesgo y que vienen siendo
invadidos por familias sin ninguna clase de planeación o
ninguna clase de estudio de alto riesgo alto sectores, esas
serían mis inquietudes, Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Con gusto concejal Cristian ¿alguien
más con el uso de la palabra señora secretaria?

CONCEJAL CARLOS PARRA: Para el uso de la palabra.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Concejal Carlos Parra tiene en el uso
de la palabra.

CONCEJAL CARLOS PARRA: gracias presidente, bueno en primer
lugar entiendo ese seguimiento pero en las reuniones de la
subcomisión en asuntos de política pública de asentamientos
quedamos en el compromiso de presentar la política pública
en abril, lo cual digamos que celebró que se está haciendo
el trabajo para actualizar, para tener este documento al día
muy bien diseñada y aparte Pues de la presentación los otros
tiempos son acordes a los tiempos qué requiere formular una
política pública con seriedad, por eso cuando el consejo
aprobó hace una semana en la política pública de calidad del
aire, un documento sacado de la manga una locura, por eso
fue tan mala decisión, que pues es un cronograma que
requieren mesas de trabajo , su organización, expertos para
la situación y bueno... Pero bueno punto aparte, En hora
buena digamos que se va a presentar en abril ya quede
atentos pues a seguir ese compromiso, en el mismo sentido
quería preguntarle secretario por los 15 procesos que usted
señala en los cuales lograron detener procesos de invasión
de estructuras protegidas o de sectores que no eran aptos
para la urbanización, quisiera preguntarle ¿Cuáles fueron
esos procesos? y específicamente ¿Qué tratamiento penal
dando a todas las personas que acuden a la estafa a estafar
personas Humildes?, vendiéndole las expectativas de que van
a tener servicios públicos de que van a tener todo y digamos
que no les hacen oficial qué es un método ilegal y quisiera
saber ¿qué abordaje judicial ha tenido esta gente? Porque
pues se aprovechan de la necesidad de otros.
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Por otra parte quisiera preguntarle, nosotros hace un par de
periodos tuvimos un informe en el cual se nos señala va que
se iba a crear una matriz de seguimiento a las políticas
públicas a mí me preocupa en alturas como el plan zonal del
norte, la estrategia de la bicicleta, el plan integral de
residuos sólidos, bueno tenemos más o menos como 40
documentos, me corregirá, establecen metas a corto y mediano
plazo a las cuales también deberíamos poderle hacer
seguimiento en una matriz En dónde tengamos un progreso para
saber por ejemplo: Que si nuestra meta, el plan integral de
recursos sólidos 7% de aprovechamiento de los mismos o
estamos en el 2% cómo vamos , pero esta nos hace falta para
poder hacer un seguimiento a mediano plazo y entiendo que
ustedes estaban trabajando en eso, quisiera preguntarle ¿en
qué quedó eso? Y también por los procesos de control de obra
Cómo señalaba el concejal Antonio, cada vez que yo recibo
una denuncia por redes la convierto en oficio y la mandó
allá, pero quisiera preguntarle ¿cuál es la capacidad y la
agenda diaria del grupo del control de obra? ¿cuántas
personas son y qué agenda tienen? Porque la queja constante
de las ciudad es que el control a obras es casi nulo,
Entonces eso Por una parte y por otra también el control de
uso de suelos, específicamente aquí hago insistencia en la
queja de la comuna 12 específicamente el sector conocido
como cuadra play, el cual sí bien les hacen controles al
interior, no controles de uso de suelo y según las
revisiones que se han hecho del mapa muchísimos negocios no
cumplen con el control del uso de suelo, entonces pues esto
es digamos que preocupante o quisiera saber ¿cuál ha sido el
procedimiento para hacer esto? porque lo que siente la
comunidad es que no hay control por parte de la CDMB en
materia de ruido, de la secretaría de salud en
insonorización, de la secretaría del interior de licencias y
aquí del uso de suelo, entonces se siente digamos ese
abandono por parte de la gente. Estos son los puntos que
quiero poner sobre la mesa y bueno Muchas gracias.
Perdón-perdón Una cosa que se me olvidó, quisiera
preguntarle el secretario ¿la actualización de la
información en torno al POT? Porque en el informe nos
relaciona 30 contratos que tienen por objeto la revisión del
POT sin embargo y nos presentaron a un cronograma a grandes
rasgos, Pero quiero saber si hay actualizaciones en el
cronograma ¿Cuál es la fecha de presentación? ¿qué avanzado
hasta hoy, saber socialización es especialmente? Porque a la
gente esto le genera mucha ansiedad y digamos que mucha
preocupación, entonces ¿qué socializaciones se han hecho? y
¿cuál es el cronograma actualizado desde asunto? Entonces
Esos son los puntos que quiero compartir, Gracias
presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Con gusto concejal Carlos Parra.

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Presidente me regala 30 segundos.
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Arquitecto Tobón, quiero ponerle en contexto el seguimiento
que hemos dado a club tiburones 2, en las dos mesas de
trabajo que hemos visto allá en el territorio. En la primera
reunión fue la arquitecta Yolanda en representación suya ya
que su Merced está en vacaciones y en la segunda reunión
estuvo el arquitecto Luis Arturo, ahí pues hemos establecido
unos compromisos por cada una de las secretarías entonces
para solicitarle que averigüe con ellos a ver cómo van esos
compromisos para poder resolverlo a la población del tiburón
2, todas estas inconsistencias que se vienen presentando con
la comunidad, gracias presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Con gusto concejal ¿Antonio algún
otro concejal por el uso de la palabra?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Por el chat no hay solicitudes
de señor presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: bueno no habiendo mas solicitudes
del uso de la palabra arquitecto Augusto tiene el uso de la
palabra para dar respuesta a los honorables concejales
frente a sus interrogantes.

CONCEJAL FRANCISCO GONZALEZ: Qué presidente me regala un
minuto por favor.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Claro concejal Francisco y también le
doy el uso de la palabra al ciudadano que hizo su
participación en la sesión informal. Tiene el uso de la
palabra el concejal Francisco González.

CONCEJAL FRANCISCO GONZALEZ: Muchas gracias señor presidente
saludar al Señor arquitecto Augusto todo nuevamente y
simplemente preguntarle de pronto por un tema que sería muy
importante que nos cuente o nos socialice no sé si ya un
compañero de pronto se habrá referido y lo estoy repitiendo
pero eso es lo que tiene que ver con el trabajo de
socialización lo que se viene desarrollando en la comuna 14
en aras de terminar digamos las zonas de riesgo, qué están
determinadas allí desde hace varios años y que requieren una
actualización y entendíamos había un equipo pues lo digo
porque varios líderes de la comunidad en algún momento a
comienzos del año nos informaron que habían varias personas
haciendo censos y pidiendo información precisamente para
mirar si se hacía una actualización de digamos de los usos o
de los riesgos que hay en esta zona con relación a los
premios y algo que es muy importante se pueda hoy determinar
teniendo en cuenta que hay muchas viviendas que hay muchas
propiedades en la comuna 14 que se encuentran hoy en riesgo
alto y que por tanto en la es difícil vender casi que
imposible así como también obtener servicios públicos
entonces quería de pronto Tener información con relación a
este tema de la comuna 14 y del trabajo que se está haciendo
o que ya se hizo allí por parte de la secretaría de
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planeación y qué es lo que se viene adelante, gracias señor
presidente por el uso de la palabra.

CONCEJAL WILSON RAMIREZ: Señor presidente para un minuto.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Tiene la palabra de concejal Wilson
Ramírez.

CONCEJAL WILSON RAMIREZ: Sí señor presidente un saludo muy
especial al arquitecto Tobón secretario de planeación del
municipio de Bucaramanga, escuchaba Atentamente su informe
lo felicito porque se ha adelantado un trabajo muy
importante, agradecerle al arquitecto tobon por este informe
completo frente a la situación de lo que pasa hoy en
Bucaramanga, de las metas frente al desarrollo del plan que
se tiene para este cuatrenio y ve uno Qué se ha venido
adelantando una meta bien importantes para que la ciudad se
ponga a todo frente a lo que todos los ciudadanos de a pie
pues obviamente esperamos, yo creo que se han dicho muchas
cosas frente algunas cosas que de alguna otra forma hay que
mejorar, pero el tratándose del tema de lo que son los lotes
ilegales en los que han venido muchas personas haciendo uso
de las mismas y que puede ser una reserva en un pulmón de
nuestro municipio pues también hay que decir que se han
adelantado unos procesos bien importantes donde se han
capturado personas que han venido invadiendo pulmones de
nuestro municipio pero invitar al Secretario de planeación
para que no le bajemos La guardia a eso porque al final el
caso de la calle 45 exactamente, doctor Tobón que comunica
Bucaramanga con Girón este ha sido uno de los sitios que la
gente Pues sabe que es muy bueno y es un pulmón que tenemos
nosotros y que por todos los medios han venido tratando de
tomárselo a la fuerza, pero mire que ahí cuando se trabaja
de la mano de la policía de la misma CDMB se da cuenta
usted, qué se han hecho unas capturas y se ha podido decir
que esta calle 45 que está al acecho pido le el favor al
arquitecto Tobón qué mantengamos este equipo que usted tiene
allá la secretaría de planeación para que hagamos una
vigilancia bien especial porque no podemos que esas personas
que quiere dar adueñarse los mejores sitios que tiene la
ciudad en reserva no pueda convertirse nuevamente en sitios
urbanos, Sí pecamos hace tiempo y la escarpa pues
prácticamente se construyó toda pues obviamente que va a
tocar estar alerta frente a este tema señor secretario, eso
por un lado.
Y lo otro es frente a la revisión del plan de ordenamiento
territorial POT, arquitecto a mí sí me gustaría tener la
información de primera mano frente a lo que usted ha dicho
que ya este plan de ordenamiento está revisión de plan de
ordenamiento territorial ya fue entregado a la corporación
pero escuché que creo que ya también dice que se hizo la
socialización con la comunidad, me imagino que con los
presidentes de junta y ediles pero yo sí acabo de llegar al
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consejo Pero si necesitaría que nos hiciera el favor de
enviarnos una copia de cómo es que está establecida la
columna vertebral de esta revisión que se le va hacer
digamos desde el punto de vista legal es el momento de
hacerlo pero para tener como una Claridad importante frente
al mismo señor presidente y para terminar señor presidente
decirle al Señor secretario de planeación que lo escuchaba
Atentamente frente a los presupuestos participativos qué son
los que se hacen con los ediles de todas las 17 comunas y
los 3 corregimientos del municipio de Bucaramanga. Pero que
en algunos sectores y más en el sector rural tengo entendido
que no se han empezado a reclutar lo correspondiente al año
2022, pues señor secretario si le pediría muy
respetuosamente que usted qué es el que orienta el plan de
desarrollo y todo lo que son presupuestos participativos,
que es la secretaría de planeación el corazón de lo que es
verdaderamente la ciudad porque de ahí definitivamente Usted
es el que tiene la información de cada uno de todo lo que
pasa en cada una de las secretarías y cada uno de los
institutos descentralizados Y pues obviamente en estos temas
que son de la comunidad, señor presidente eran mis
inquietudes frente al Abismo y mi participación en el día de
hoy, Gracias Señor Presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: con gusto concejal Wilson Ramírez,
¿nadie mas con el uso de la palabra?

SECRETARIA AZUCENA CACERES: En el chat no, señor presidente.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Perfecto, ahora sí arquitecto Augusto
tiene el uso de la palabra para darle respuesta a los
honorables concejales, buen día.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: concejal Luis Aguilar Me permite
un receso de 10 minutos para poder mirar las preguntas y dar
respuestas más asertivas de cada una de ellas por favor.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Claro que sí, Esa es la intención del
concejo de Bucaramanga, de que todas estas preguntas que
hacemos los honorables concejales sea la respuesta inmediata
y muy importante ese apunte que usted hace a continuación,
entonces damos un receso señora secretaria por 10 minutos.

Regresando del receso honorables concejales, entonces señora
secretaria hagamos el llamado a lista

SECRETARIA AZUCENA CACERES: si señor
presidente:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN Presente
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO Presente
JAVIER AYALA MORENO Presente sra secretaria
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

abril 18 de
2022

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 31

de 40

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ Presente secretaria
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA Presente secretaria
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA Presente sra secretaria
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES Presente sra secretaria
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Presente sra secretaria
LEONARDO MANCILLA AVILA
NELSON MANTILLA BLANCO
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Presente
WILSON RAMIREZ GONZALEZ Presente
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Presente
JOGER HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Presente
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR Presente
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

Señor presidente ha respondido alista 15 honorables
concejales por lo tanto hay quorum decisorios de liberatorio
para continuar con la sesión.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Gracias señora secretaria entonces
Arq Augusto tiene el uso de la palabra para darle respuesta
a los comentarios y las inquietudes de los honorables
concejales, Cómo el ciudadano que participó en la sesión
informal.

ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Gracias concejal por el uso de la
palabra, Bueno Entonces voy a responder en el orden de que
me hicieron las preguntas Espero que las respuestas sean
satisfactorias para el concejo de Bucaramanga y todos pueden
tener una visión Clara de lo que estamos nosotros
proponiendo.
Primero voy a dirigirme al señor César flores de la comuna 6
con el cual he tenido la oportunidad de hablar en varias
oportunidades, de manifestarle que Cómo se lo dije la semana
pasada vamos a articular con la secretaría del interior unos
operativos, La idea es recuperar el espacio público,
inicialmente vamos a Buscar luz en la parte baja de la
Concordia, Cómo bien lo decía al señor César uno de los
grandes problemas es dónde están ubicados los talleres de
motociclistas que efectivamente hemos corroborado que cogen
los andenes para parquear vehículos que van a reparar, en la
15 qué fue lo que ya hablé con la doctora Franco vamos a
iniciar en esos polígonos, eso lo haremos la semana
entrante, La idea es poder recuperar los andenes y dejar
sentada una ruta a quienes están infringiendo esta Norma,
para que por ahora mantengan libres los espacios públicos y
los andenes peatonales los tenga libres de vehículos que
están reparando, eso en primera instancia. Y en segunda
instancia es cierto que en algunos sectores como la
Concordia, Sotomayor y otros tenemos un programa de revisión
del POT y es revisar con bastante certeza que actividades
están generando en el territorio, Cuáles son las que causan
mayor impacto urbano mayor congestión vehicular para que
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podamos nosotros diseñar una estrategia que permita
coexisten en el comercio, la Concordia lleva 40 años
aceptando algunos sectores y que aparecen en el POT,
entonces La idea es poder armonizar el territorio, saber
cuáles son los sectores de la Concordia que están afectados
definitivamente puntos esenciales y causar un mejor impacto
con los negocios que están atentado en el territorio.
La otra pregunta viene de parte de, Ah bueno le manifestaba
el tema de papas la victoria, entrara obviamente dentro de
todo este estudio que estamos realizando en la revisión del
POT para poder determinar el uso específico de la zona y
poder mirar el impacto qué cada uno de ellos tiene, hay que
analizar distintas circunstancias, dirán lógicamente digamos
que hay un retraso manifiesto, sino que definitivamente en
el curso estratégico vamos a poder determinar el tema.
Respecto a la pregunta de la concejala Silvia, una de las
preguntas que iba el caminar el informe del semestre,
nosotros hicimos entrega del informe del primer trimestre y
el 22 de Julio fecha en que se cumple el plazo pensamos
allegarlo al concejo, entonces la próxima semana allegare el
informe al concejo para que ustedes lo tengan impreso. El
tema de papas la victoria va a ser parte del estudio, desde
el punto de vista técnico nos dará las directrices
arborizar los usos de todo el sector porque no es solamente
papas la victoria sino todo el impacto que ha generado los
diferentes usos que hay ahí en la victoria pero lo que no
podemos dejar de reconocer es que es un sector comercial
desde hace más de 40 años y que hay mucha gente que tiene
sus negocios establecidos ahí, muchos de ellos por los usos
de suelo, el concepto de suelo vigente Y entonces puede ser
digamos hace parte de todo el estudio que se hizo de
diagnóstico y demás que nos permitirá hacer definitivamente
la propuesta de la formulación del plan de ordenamiento
territorial.
La doctora Silvia Moreno manifestaba el plazo para entrega
del segundo informe nosotros hicimos entrega efectivamente
del primer informe del primer trimestre y el informe del
segundo mes del segundo trimestre hasta el 22 de julio, en
esta fecha va a ser recibido por ustedes completamente
impreso y digital para que puedan ustedes digerirlo y pueda
consultarlo efectivamente.
Hay un tema que gracias a la pregunta de la doctora Silvia
Yo quiero aclarar y es el tema de esa línea delgada que hay
entre que el concejo conozca el tema de la revisión del POT
y que solamente sea la socialización que se dice el primer
semestre ustedes recordaran que una citación el concejal
Luis Ávila fue, el concejal Robin Hernández y algunos
concejales nos acompañaron en esa socialización y Era
realmente mostrarles Cómo era la estructura de la revisión
del POT, Cuáles son los pasos y los procesos pero nosotros
no podemos socializar el contenido de la revisión del POT
con el concejo porque Recuerden que ustedes son quiénes van
a terminar aprobando el proyecto de acuerdo y no, Por
decirlo de alguna manera, no suena bien que se conviertan el
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juez y parte del proceso, lo que pasó en la alcaldía de
Bogotá que hubo intromisión de alguna manera de algunos
concejales allá en las decisiones del documento técnico y se
inhabilitaron efectivamente y por eso es que se ha tenido
ese proceso y lo que queremos nosotros es que efectivamente
tenga el recorrido que debe ser para que ustedes que son
quién en últimas terminan haciendo la revisión del documento
las observaciones en el momento en que les corresponde y la
aprobación final del mismo que espero sea en esta primera
instancia, aprobado porque lo que sí estamos haciendo
nosotros con toda sinceridad desde aquí desde la secretaría
de planeación es un trabajo técnico responsable para que
efectivamente la formulación del POT y la revisión del
documento final sea un documento eminentemente técnico y que
le sirva a estos años que le faltan a la vigencia del POT
del 2014.
Nos preguntaba también la concejal Silvia sobre la sentencia
contra la alcaldía de algunos derechos de petición, nosotros
en esas sentencias estamos surtiendo si bien es cierto
lógicamente las sentencias nos incluyen somos articuladores,
nosotros desde la secretaría de planeación ya manifestamos a
la secretaría jurídica y de hecho ya se pasaron todos los
elementos que tienen que ver con nosotros para el pago de
esa sentencias, Quiero saber aclarar qué esas sentencias no
son producto de esta administración, son procesos que vienen
inclusive desde el 2014, 2013, 2016 entonces son procesos
viejos que han digamos surtido algunos efectos en esta pero
estamos trabajando en eso de la mano a la secretaría
jurídica para la tranquilidad de ustedes.
Indicadores del PM, hallazgo a la contraloría efectivamente
nosotros obtuvimos el hallazgo 10 de la contraloría,
nosotros ya estamos con el plan de acción ya efectivamente
lo enviamos el plan de mejoramiento, acá vale la pena decir
que nosotros tenemos plazo hasta el 31 de diciembre para
implementar ese plan de mejoramiento pero igual de todas
maneras ya estamos caminando en el, junto con la contraloría
permanente ubicación Respecto a los entregables y a las
evidencias que debemos ir formulando, que ya de hecho
estaban todas implementadas.
Dándole pasó a las inquietudes del concejal Antonio Sanabria
sobre un derecho de petición que se le hizo al, ocacion de
que cuando estaba la arquitecta Yolanda es secretaría, vamos
a hacerle seguimiento a esa nueva solicitud concejal
Sanabria que usted manifestó que iba a volver a radicar
porque lo que yo tengo entendido es que todos los puntos se
contestaron, eran alrededor de 17, 18 puntos qué se
contestaron e igual voy a leer el documento para ver si de
pronto quedó inconcluso algunas de las respuestas pero en
virtud de que usted manifiesta que va radicar de nuevo el
derecho de petición estaré muy presente muy pendiente de lo
que usted manifiesta en el para darle la respuesta merecida.
Actividades comerciales que no están registrar en la cámara
de comercio ni en la DIAN eso hace parte de lo que ya
manifesté en el punto del señor César flores, desde luego
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hay que alinear y por eso manifestaba yo que se van a tener
en cuenta en la nueva metodología del uso del suelo a
futuro, en la revisión del POT, el tema de los ciiu Qué son
los que están amarrados a la cámara de comercio para que el
usuario tenga un mayor acercamiento de la actividad y no
solamente de 127 actividades que nosotros tenemos en el plan
de ordenamiento territorial.
EBC construcción en el Paseo de la feria, efectivamente
nosotros hicimos la tarea competencia de la secretaría de
planeación se fue con la inspección de policía de la
secretaría del interior se desarrolló o se pudo proceder con
el sellamiento de la obra y ya queda en manos de la
inspección de policía sin embargo Tenemos que trabajar
articuladamente, yo me comprometo con usted señor Sanabria
Qué haremos seguimiento a este caso en particular
revisaremos Dónde está ubicado en qué inspección de policía
porque tengo entendido el predio es un predio grande o
predio mayor, un globo de terreno grande en el que hace
parte del INVISBU.
Respecto al alumbrado público fase 2 yo debo manifestar que
la competencia nuestra es efectivamente revisar el proyecto
técnico de cada uno de los procesos que van a visitar las
distintas secretarías en el lleno de su documento técnico no
ubicamos nosotros ningún problema en esta fase pero será
resorte de cada secretaría que cada uno de ellos ejecuten o
no y si no va a ser así pues lógicamente el dinero retornará
a otra actividad que tenga prevista para el desarrollo de
los procesos en cada una de sus secretarias.
Seguimiento al club tiburones 2, la secretaría de planeación
Se comprometió a hacer un análisis sobre el tema de las
licencias básicamente determinar si el proceso que se radico
era para un conjunto abierto o para un conjunto cerrado, ya
se sacaron las conclusiones efectivamente por proceso de un
conjunto abierto, digamos que en ese orden de ideas no se
pueden materializar entonces un cerramiento dentro del
proceso pero se ha revisado también de alguna manera que se
pueda hacer una cerca viva que pueda permitir diferenciar En
dónde está ubicado el asentamiento que está contiguo y el
conjunto club Norte club tiburones 2. Esto lo digo
lógicamente está en estudio no hay ningún compromiso en eso,
pero realizaremos esta tarea para ver si se le puede brindar
lo que ellos piden con ese cerramiento qué es un tema de
seguridad.
En la Avenida del jardín, se procedió hacer el sellamiento
de la obra es una constructora, la verdad no estoy seguro no
me acuerdo bien el nombre qué se llama Coinobras,
presentaron ese predio tiene un licenciamiento de antes del
POT, igual hicieron una revalidación y una renovación de
licencia, Nosotros igual el predio está sellado, no se debe
efectuar ningún tipo de trabajo hasta tanto no analicemos
nosotros la manera en que fue licenciado, realizaremos con
jurídicas si es necesario hacer demandar la licencia eso
también dependerá de los procesos jurídicos Cómo se lleven Y
de lo que nos arroje el estudio técnico en la licencia pero
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estamos muy activos trabajando en el tema, hemos realizado
más de 3 visitas al territorio y estamos pendientes de que
no continúe la obra, de hecho Inspector los faculta para
hacer una demolición que creo que ya efectuaron pero
nosotros estamos haciendo el estudio la licencia qué es lo
que realmente nos interesa por los tiempos de licencia y por
los tiempos en que se radico y el tiempo en que se otorgó la
misma, entonces una vez tengamos ese estudio que esperaria
yo qué, estamos hoy entre otras cosas contestando un derecho
de petición de un señor Villamizar sobre ese mismo caso en
particular una vez tengamos el estudio ya resuelto podemos
comentar con ustedes y decirles Cuál es el proceso que se va
a seguir pero como les digo, estalla radicado en estación de
policía el proceso de sellamiento de esa obra en el jardín;
esas eran las dos obras que nos había comentado el concejal
Antonio Sanabria.

La doctora Marina Arévalo, efectivamente desarrollo porque
pues tengo entendido que se contestó en debida forma de
contexto con todos los cumplimientos de metas al primer
trimestre entonces pues lo revisaré de verdad en el día de
hoy doctora Marina y le contestaré Si usted me lo permite
por escrito si encontramos nosotros alguna falencia O sí fue
algún tema en el que en el envío de la misma información
pero lo que me ha comentado el equipo es que se envió y
tienen acá pues lógicamente las evidencias que se envió
completo el informe con todo el ajuste y con todas las metas
resueltas, usted decía que habían unas que aparecían en
serio y pues eso es lo que quiero entrar a revisar para
contestarle en debida forma ese tema.
Sobre el PUAI, nosotros este año estamos cumpliendo de
manera estricta qué el PUAI coincida con la intensión ,
podemos dar Fe y no lo que nos pasó seguramente en periodos
anteriores que había un cierto desfase en este podemos decir
con seguridad que la inversión va de la mano con él PUAI.
Con relación a los ODS la buena noticia es que vamos a
incluirlos en este próximo informe del 22 de julio cosa que
no se hacía anteriormente, no se había hecho, Entonces vamos
a manifestar esa inquietud en el informe del 22 de Julio que
vamos a presentar sobre el semestre dónde van a estar los
ODS presentes en el informe que le vamos a presentar.
Tenía una inquietud sobre el sector rural y el PIS, yo les
manifiesto que como ustedes saben nosotros antes de meternos
en el PIS con la revisión del POT es que nosotros el pis
hemos ido articulando con las metas que tiene el plan de
desarrollo en virtud de que pues lógicamente el PIS que
nosotros tenemos no tiene ningún contenido financiero, no se
estructuró financieramente el proceso y lo que hicimos fue
articularlo con Los presupuestos y lo que nosotros tenemos
destinados para inversión en esa zona de la ciudad
Y me preguntaba si estaba siendo tenido en cuenta para la
revisión del POT, efectivamente se tienen cuenta en dos
asuntos bien importantes y uno es que, identificar Cuáles
son los conflictos que se tienen en el territorio eso es una
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de las tareas que nos puso el PIS, para el grupo de POT y el
otro es que, al integrar definitivamente las áreas de
conservación y protección, Qué es un trabajo que ya se hizo
articuladamente con un equipo pro de aquí en la secretaría
de planeación.
El presupuesto por licencia y concepto del uso de suelo las
licencias, efectivamente al propietario del predio se le
liquidan a unos deberes urbanísticos qué son un ingreso que
tiene la administración, Qué son un ingreso que tiene la
administración municipal pero el concepto del uso de suelo
es un tema gratuito de hecho en la página de la gran mayoría
que de los que lo consultan a través de la página y los que
son consultados a través de artículo 336 del POT, Qué es los
usos establecidos También nosotros los hacemos aquí de
manera gratuita en la secretaría de planeación.
¿cómo vamos con el índice de transparencia? Yo si quieren lo
incluiré en los próximos trabajos no es de nuestra
,competencia directa de la secretaría de planeación, pero si
es un tema que vale la pena que lo tengamos, es competencia
a la secretaría jurídica, pero haré las consultas necesarias
para que aparezcan los informes de gestión que tiene la
alcaldía.
Cumplimiento de las políticas públicas, tengo por decirles
que nosotros tenemos alrededor de 10 políticas públicas a
las que le estamos haciendo seguimiento efectivamente tal y
como lo manifestaba la concejal Marina Arévalo y el concejal
Carlos Parra, estamos nosotros haciendo la matriz de
seguimiento de hecho de un par de política ya tenemos los
tableros de control, la idea es que antes de finalizar este
periodo o está vigencia de gobierno qué articulado todo el
seguimiento de políticas públicas aquellas desde luego que
en el proyecto de acuerdo es explícito que sea la secretaría
de planeación quien le haga seguimiento, por eso les decía
yo que nosotros tenemos alrededor de 10 políticas públicas a
las que les hacemos seguimiento y estamos implementando la
matriz de seguimiento y los tableros de control de cada una
de ellas.
Hay una pregunta sobre el IBC, de ¿Cuál es la capacidad de
la agenda diaria? Nosotros todos los días el equipo de
control de obra sale a desarrollar tareas de vigilancia y
control específicamente en lo que a nosotros nos competen
Qué es la norma urbana nosotros realizamos temas del uso del
suelo y lógicamente que ver con el contenido urbano para
poner un ejemplo: Voladizos, invasión de espacio público,
altura de las edificaciones y de construcción y demás que
las personas hallan alterado en su construcción y que no ha
tenido en cuenta la norma urbana que para cada uno de los
sectores de esta diseñado sin embargo tengo que decir cómo
lo dije también en mi intervención, Nosotros hemos pasado de
8 personas cuando recibí la secretaría que eran las que
hacían eso a 14, sabemos no es que no es suficiente que hay
mucho por hacer todavía, qué el equipo Debería ser muchísimo
más robusto pero eso es un tema que tenemos que ir
articulando poco a poco en honor a los ingresos y en honor
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al costo qué tiene esta operación para la secretaría de
planeación.
El concejal Francisco González menciona el tema de la comuna
14, un tema bien importante. Nosotros en la comuna 14 al
principio manifesté que habíamos tenido algunos problemas
primero de seguridad, no dejaba trabajar algunos no sé si
eran bandas no sé si eran individuos que no dejaban
trabajar, cobraban coima, Nos tocó hablar muchísimos con los
presidentes de acción comunal, hubo juntas de acción comunal
también que al principio eran reacios al proceso no nos
permitieron iniciar a tiempo, que también es cierto en un
principio se determinó que para la comuna 14 siempre se dijo
que se iba a tener un presupuesto de DOS MIL MILLONES DE
PESOS, efectivamente en esa primera fase fueron DOS MIL
DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS incluida la interventoría y se
va a practicar una adicional para completar todo el polígono
de la comuna 14, inicialmente en 38 hectáreas y la idea es
llegar a 68 hectáreas que son por estudiar y vamos a ver si
nos alcanza inclusive para poder caracterizar el parque de
Morrorico que con ustedes saben es bien importante tener en
ese sector los estudios de amenaza, vulnerabilidad y riesgo
y en este específico terreno en virtud de que hay un
proyecto que tal vez a largo plazo, de la construcción de un
cable línea que salga desde ahí hasta la ciudad, pero
digamos que eso es un proyecto que está, no ha sido María
materializado pero que a largo plazo es mejor tener
estudiado el sector y además porque el parque es un parque
que lo utiliza la mayor parte de la población Y qué bueno
que pudiéramos nosotros determinar dónde habrá movimientos
en masa en el territorio que creo que son alrededor de 14
hectáreas del parque, también de la comuna 14 decir que esto
nos va a servir efectivamente para poder hablar con las
empresas de servicios públicos; había un concejal que tenía
una inquietud bien grande sobre el tema de los servicios
públicos Aquí voy a responderle también la inquietud Y es
que una vez nosotros podamos determinar el grado de amenaza
y vulnerabilidad de riesgo de los sectores podemos decirle a
las empresas de servicios públicos, mire en este territorio
puede entrar, en este territorio puede entrar después de que
hagamos las obras de mitigación Qué son estás Y qué vamos a
presentar a la unidad de gestión de riesgo.
Quitar a través de esta convocatoria también a la
ciudadanía, nosotros estamos también articulando con vanti y
el Acueducto Metropolitano de Bucaramanga Cuáles son los
territorios sujetos de que lleguen los servicios públicos,
si hay personas inescrupulosas seguramente que están
solicitando o piden un dinero por hacer el proyecto o por
qué le van a hacer la gestión ante Vanti o el acueducto eso
es falso, Vanti y el acueducto Tienen que entrar de acuerdo
a unas directrices que nosotros podamos caracterizar del
territorio para que no se vayan a meter en terrenos que son
de alta amenaza o riesgo alto.
Y el concejal Wilson Ramírez, nos alerta sobre los lotes
ilegales, violencia espacial de las invasiones y nos pide
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que efectivamente estemos muy alerta y así es digamos que
los sectores más comprometidos que hemos tenido nosotros a
lo largo de este periodo están ubicados en el sector de la
calle 45 y en los cerros orientales sin dejar de lado
algunos otros sectores Rurales en los que ellos se han
presentado. Tengo que manifestar les que nosotros hicimos
una solicitud muy técnica a la oficina de registros públicos
no sé si ustedes ya pudieron cuando hablan con la comunidad
ellos manifestarles en el sentido paren las ventas por
indiviso En aquellos asentamientos En dónde es muy lógico
que lo que se está haciendo es una venta ilegal de lotes,
que yo venda al 0.01% en un sector x de la ciudad y ahí
están llegando todo el mundo comprar al punto 0.01% pues
estos definitivamente no hace parte de una sociedad, sino
los que están comprando los lotes por esa modalidad que debo
decirlo no es ilegal pero qué en la oficina de registro se
puso el uniforme y nos está ayudando con ese tema, de hecho
para frenar un poco la venta de lotes ilegales en el sector
rural cosas que estaremos muy atentos de la secretaría de
planeación a estar diseñando los distintos mecanismos que
permitan a nosotros no permitir que estos el siga generando,
perdónenme la redundancia y a tener los procesos muy bien
actualizados en la secretaría del interior, creo señor
presidente que he contestado, si no es la totalidad la gran
mayoría de las observaciones hechas por los concejales,
Gracias por el uso de la palabra.

CONCEJAL MARINA AREVALO: Presidente para una moción y
hacerle unas preguntas al secretario no sé si me las va a
responder no dijo el al inicio o sí pronto se le pasaron.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Tiene un minutico.

CONCEJAL MARINA AREVALO: gracias presidente, gracias
secretario En primer lugar pero en cuanto al concepto de
licencias yo le preguntaba era por el presupuesto de
ingresos y desde luego la ejecución de estos mismos o la
destinación de estos mismos en materia de licencias y
conceptos de uso de suelos, Pues usted dijo algo pero no me
queda Clara la respuesta y también quería preguntarle por la
otra inclusión o la otra consulta de toda esta información
en que hoy nos presenta en relación con el consejo
territorial de planeación, me queda claro que el tema de
transparencia debemos solicitar lo es con la secretaría
jurídica Pero bueno usted también nos dice que aquí puede
traer la y la otra circunstancia es la pregunta puntual que
le hice sobre el presupuesto de vivienda y el incremento de
1.102 % en relación al presupuesto del 2021, por el
contrario Una vez que se disminuyeron pero vivienda subió
considerablemente, esa señor secretario no sé si quedan
incluidas dentro de la revision que usted dice y que
posteriormente nos enviara la respuesta, gracias.
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ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Concejal Marina sobre el último
punto déjeme nosotros precisamos el tema y le mandó una
respuesta concisa, sobre el tema de los deberes urbanísticos
Pues sí bien es cierto pasan por la secretaría de planeación
y nosotros lo revisamos , dónde se hace el pago y el recaudó
es en la Secretaría de Hacienda yo puedo revisar el tema con
mi equipo de cómo podemos nosotros tener de pronto una
matriz en la que podamos incluir todo lo que ha pasado por
la secretaría para poder determinar cuánto ha sido por este
orden o por este ingreso qué le puede llegar a las alcaldías
a través de la Secretaría de Hacienda.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Bueno gracias dr Augusto Muchas
gracias por su participación y las respuestas a los
honorables concejales, viendo que no hay más usos de la
palabra entonces arquitecto Augusto ya se pueden retirar,
damos por finalizado el tema del informe de gestión.
Señora Secretaria continúe con el orden del día.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Señor presidente, continuamos
con el punto número quinto, lectura de documentos y
Comunicaciones, no tengo documentos para hacer leídos este
momento.

PRESIDENTE LUIS AVILA: Continuemos.

SECRETARIA AZUCENA CACERES: Lectura de proposiciones como
punto número 6to y asuntos varios en el correo de la
Secretaría no hay proposiciones para ser leídas entonces
quedamos en el punto de asuntos varios.

PRESIDENTE LUIS AVILA: En el punto de varios ¿alguno con el
uso de la palabra?

Damos finalizada damos por finalizada la sesión un saludo a
todos que pasen buena tarde.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

PRESIDENTE:

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO

SECRETARIA:

AZUCENA CÀCERES ARDILA
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